
   

 

平成 29年 第７回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 29年６月 28日（水） 午後２時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

報    告  １ 平成 29年度中学校の運動会の日程について（学校教育課） 

２ 平成 29年度ののいち子ども読書の日事業について（生涯学習課） 

３ じょんからまつり踊り大会・総踊りについて（文化課） 

４ 第６回市美術展の開催について（  〃  ） 

５ 夏休み古代体験 2017について（  〃  ） 

６ 郷土資料館企画展講演会について（  〃  ） 

７ さわやかスポーツフェスティバル 2017の結果報告について（スポー

ツ振興室） 

８ スポーツランド屋外プールのオープンについて（  〃  ） 

９ 第 69 回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団について

（  〃  ） 

10 第 21回野々市市小学生相撲大会について（  〃  ） 

11 ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて（  〃  ） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長             堂坂 雅光  

  教育長職務代理者         松野 勝夫  

委員               荻野 直子  

〃                             中野 惠美子  

〃                             松本 哲幸  

      〃               宮川 美保子  

 

出席した事務局職員 

教育文化部長            大久保 邦彦 

教育文化部次長兼文化課長    吉田  淳 

     教育総務課長           塩田  健 

     学校教育課長          松田 英樹 

     生涯学習課長          横山 貴広 

スポーツ振興室長        清水  実 

     教育総務課課長補佐       久保 憲一 

     学校教育課課長補佐       中野 賢一 

     教育総務課庶務係        北  淳史 
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議  事 

 

開会 （午後２時 16分） 

 

堂坂教育長  開会予定時刻より少し遅れましたが、ただいまから第７回教育委員会を開

催いたします。お手元にあります次第に従いまして進めて参ります。本日

の議事録の署名を中野委員と松本委員にお願いいたします。まず初めに「６

月活動報告」から始めます。 

堂坂教育長  「６月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

6/2  石川テレビ取材来庁 

6/8  議会開会 

6/8  定例校長会議 

6/15 一般質問（１日目） 

6/16 一般質問（２日目） 

6/20 野々市中学校の花壇づくり・花のプランターづくり・校舎清掃運動 

 

堂坂教育長  何か活動報告についてお尋ねすることがありましたらお願いします。ない

ようでしたら次に「７月行事予定」についてお願いします。 

大久保部長  「７月行事予定」説明 

       （説明の概要） 

       7/1 社会を明るくする運動 

       7/1 ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデー 

       7/4 第１回教育ユニバーサルプラン推進委員会 

       7/5 石川中央地区小中学校結核対策委員会 

       7/6 定例教頭会議 

       7/6 野々市明倫高等学校振興会総会 

       7/8 平成 29年度野々市市社会福祉功労者表彰式 

       7/10 教育委員会行政視察（7/12まで） 

       7/13 野々市ライオンズクラブ国際親善交流 

       7/14 第２回教育課程研究会 

       7/18 庁議 

       7/19 教育福祉常任委員会 

7/20 教育委員会決算審査 

7/20 サマーカレー 
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7/20 第 69回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団結団式 

7/21 第２回県教委「理事会」 

7/23 北陸新幹線建設促進石川県民会議平成 29年度総会 

7/25 ののいちコミュニティカレッジ 昼の部（第１回） 

7/26 教育福祉常任委員会懇親会 

7/29 野々市じょんからまつり 

7/30 野々市じょんからまつり 

7/31 第８回教育委員会 

 

堂坂教育長  今ほど７月行事予定についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので行事予定については以上で終わります。 

次に報告事項に移ります。今回は報告１から報告 11までございます。順番

に説明をお願いします。まず報告１「平成 29年度中学校の運動会の日程に

ついて」お願いします。 

松田 課長  「平成 29年度中学校の運動会の日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       野々市中学校、布水中学校の運動会の日程について 

        開催日：９月９日（土） 

        時 間：８時 45分～15時（野々市中学校） 

            ８時 30分～15時（布水中学校） 

        場 所：各中学校運動場 

 

堂坂教育長  報告１についてご質問等ありましたらお願いします。それでは報告１は以

上で終わります。 

次に報告２「平成 29年度ののいち子ども読書の日事業について」説明をお

願いします。 

横山 課長  「平成 29年度ののいち子ども読書の日事業について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度ののいち子ども読書の日事業実施要項について 

        実施する取り組み 

① 子どもの読書に直接つながる取り組み 

② 子どもが参加する読書に関する催し、または図書室内で行う催し 

③ 子どもの読書への関心を高める取り組み 

 

堂坂教育長  報告２について説明がありました。何かご質問等ありましたらお願いしま

す。施設が大幅に増えた理由は何でしょうか。 
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横山 課長  はい。こちらから積極的にお声がけをしたということと、それぞれの施設

に毎年実績ということで実施報告を配らせていただいています。それを見

られて、各施設で触発された結果「隣がこういうことやっているのだから

うちはもっといいことやりたい」など、良い傾向が見られてきていますの

で、そういうことも一因かと思います。 

堂坂教育長  分かりました。他にご質問ありますか。 

荻野 委員  はい。せっかく良い取り組みをしていますし、これは６月 13日受付分まで

のまとめなので、去年終わった時点でこんなことしましたということは知

ることはできますか。 

横山 課長  はい。図書館協議会ではご報告をしております。そういうことであれば、

集計が終わり次第教育委員会でご報告させていただきたいと思います。 

堂坂教育長  それでは取組結果について、またご報告をお願いします。他にご質問あり

ますか。ないようでしたら報告２は以上で終わります。 

次に報告３「じょんからまつり踊り大会・総踊りについて」お願いします。 

吉田 課長  「じょんからまつり踊り大会・総踊りについて」説明。 

       （説明の概要） 

       野々市じょんから踊り大会について 

        日時：７月 29日（土） 

        場所：野々市小学校グラウンド ※雨天時フォルテ大ホール 

        時間：午後７時頃から（子どもの部） 

           午後８時 15分頃から（一般の部） 

       野々市じょんからまつり総踊りについて 

        日時：７月 29日（土） 

        場所：野々市小学校グラウンド ※雨天時中止 

        時間：午後７時～午後９時 10分頃 

        

堂坂教育長  報告３について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いします。

特にないようですので、報告３は以上で終わります。 

次に報告４「第６回市美術展の開催について」お願いします。 

吉田 課長  「第６回市美術展の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       第６回野々市市美術展開催要項について 

        会期：平成 29年９月１日（金）～９月 10日（日） 

午前 10時～午後６時 ※10日（日）のみ午後１時で終了 

        会場：野々市市情報交流館（カメリア）２階 ホール椿 
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堂坂教育長  今ほど報告４について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願い

します。 

中野 委員  ひとつよろしいですか。 

堂坂教育長  中野委員どうぞ。 

中野 委員  次年度についてですが、新しく図書館ができますよね。今までは展示はカ

メリアでしたが、新図書館に展示するということはありますか。 

吉田 課長  市美術展につきましては、来年度からは新図書館「カレード」で実施した

いと思います。その理由ですが、展示スペースは今現在カメリアで展示し

ているスペースより広くなります。したがってカレードで実施する予定で

おります。 

中野 委員  分かりました。ありがとうございます。 

堂坂教育長  他にご質問ありますか。私から平成 28年度の出展数は 163点と説明があり、

今年はこれ以上に増やしたいとの考えでしたが、何か手立てはありますか。 

吉田 課長  昨年はサマースクールがありまして、それを含めての 163 点だと思われま

す。このため、今年、サマースクールは美術文化協会にとって負担が大き

いということで残念ながら中止となりました。今回に限り、増やしたいと

いうよりも昨年の 163 点に近づけたいというのが願いです。なお、カレー

ドが開館した以降に文化協会の事業といたしまして、現在計画中ですが華

道協会、音楽文化協会などが大人の趣味活動ということで、生け花の体験

や音楽の体験等色んなことを考えております。 

堂坂教育長  そうするとカレードが開館する平成 30年度に向けて、文化協会の事業とし

て色々大人の趣味活動等を行い、それによって作品を増やしていきたいと

いうことですか。 

吉田 課長  はい。このような活動が美術の普及に繋がっていくかと思っており、美術

展の作品の増加が図れると考えています。ただし、平成 29年度以降の事業

となります。 

中野 委員  今のお話ですと、小学生の子供たちを対象とした事業ではないのですよね。

あくまでも大人の趣味活動ということで子供の華道教室等はないのですか。 

吉田 課長  今回、対象は大人となっておりますが、やはり文化協会には間口を広げて

いってほしいとは考えています。 

中野 委員  お願いしたいですね。 

堂坂教育長  今のところ平成 30年度の市美術展にサマースクールの作品を展示するよう

な取組みは未定ですか。 

吉田 課長  平成 30年度のサマースクールの実施は未定です。 

堂坂教育長  分かりました。他にありますか。ないようですので報告４については以上

で終わります。 



  - 5 - 

次に報告５「夏休み古代体験 2017について」お願いします。 

吉田 課長  「夏休み古代体験 2017について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度文化財普及啓発事業（古代体験）について 

        ① 夏休み古代体験 2017 

          日程：７月 22日（土）～８月 19日（土） 

          会場：野々市市ふるさと歴史館 

        ② 御経塚遺跡で古代体験 

          日程：通年（ふるさと歴史館の開館日） 

          会場：野々市市ふるさと歴史館 

 

堂坂教育長  報告５の説明について何かご質問等ありましたらお願いします。特にない

ようですので報告５について以上で終わります。 

次に報告６「郷土資料館企画展講演会について」お願いします。 

吉田 課長  「郷土資料館企画展講演会について」説明。 

       （説明の概要） 

       郷土資料館企画展講演会について 

        企画展 

         期間：平成 29年７月８日（土）～10月８日（日） 

         内容：パネルや写真で虫送りの歴史や地区の特徴を紹介 

            実際に使われる道具などの展示 

講演会 

         日時：平成 29年７月９日（日） 午前 10時 30分～12時 

         講師：小林 忠雄 

 

堂坂教育長  報告６の説明についてご質問等ありましたらお願いします。それでは私が

伺いますが、富樫の展示は７月９日（日）の講演会に行くと、同じ建物の

中にあるので見ることができますか。 

吉田 課長  今のところ９日にはその展示を見ることができる予定でおります。 

堂坂教育長  分かりました。他にありませんか。なければ報告６については以上で終わ

ります。 

次に報告７「さわやかスポーツフェスティバル 2017の結果報告について」

お願いします。 

清水 室長  「さわやかスポーツフェスティバル 2017の結果報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       さわやかスポーツフェスティバル 2017の各種体験種目、競技種目、水泳競
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技の参加人数及び順位の結果について説明。 

        参加者数：1,741名（体験種目＋競技種目） 

 

堂坂教育長  報告７について説明がありましたが、ご質問等ありましたらご発言お願い

します。今年の大会で特記事項は何かありますか。 

清水 室長  はい。昨年は怪我人が何人かいましたが、今回は報告が全くありませんで

した。皆さん怪我なくできたのかと思います。その他、天候にも恵まれ、

屋外競技においても順調にできました。体験種目の中でソフトボールが参

加人数０人とありますが、県の大会、他の大会と重なり、０人という結果

になりました。以上です。 

堂坂教育長  その他ご質問等ありますか。なければ報告７は以上で終わります。 

次に報告８「スポーツランド屋外プールのオープンについて」お願いしま

す。 

清水 室長  「スポーツランド屋外プールのオープンについて」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度スポーツランド屋外プールのオープンについて 

        期間：平成 29年７月 15日（土）～８月 31日（木） 

 

堂坂教育長  報告８についてご質問ありましたらお願いします。ありませんか。それで

は報告８について以上で終わります。 

次に報告９「第 69回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団について」

お願いします。 

清水 室長  「第 69回石川県民体育大会夏季大会野々市市選手団について」説明。 

       （説明の概要） 

       第 69回石川県民体育大会夏季大会について 

        日 程：８月５日（土）～８月６日（日） 

 

堂坂教育長  報告９について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いします。 

中野 委員  今年は昨年度同様に車何台かに乗車し、応援に行く体制をとるのですか。 

清水 室長  市で用意した車に皆さんに乗っていただき応援に回りたいと思っておりま

す。 

中野 委員  そうしましたら、また後ほど参加希望をとっていただけるということです

か。 

清水 室長  はい。 

堂坂教育長  他にご質問ありますか。ないようでしたら報告９については以上で終わり

ます。 
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次に報告 10「第 21回野々市市小学生相撲大会について」お願いします。 

清水 室長  「第 21回野々市市小学生相撲大会について」説明。 

       （説明の概要） 

       第 21回野々市市小学生相撲大会要項のついて 

        期日：平成 29年９月２日（土）雨天決行 

        会場：野々市市相撲場 

 

堂坂教育長  報告 10 について説明がありましたが、ご質問ありましたらお願いします。

特にご質問ないようですので、報告 10については以上で終わります。 

それでは次に報告 11「ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて」

お願いします。 

清水 室長  「ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて」説明。 

       （説明の概要） 

       ツエーゲン金沢ホームタウンサンクスデーについて 

        日時：平成 29年７月１日（土） 

        時間：19時から 

場所：石川県西部緑地公園陸上競技場 

 

堂坂教育長  報告 11について説明がありました。何かご質問等ありましたらお願いしま

す。報告 11 について以上で終わります。報告事項は以上で終りましたが、

その他事務局からありますか。 

塩田 課長  はい。皆さんのお手元にご案内させていただいておりますが、平成 29年度

石川県市町教育委員会セミナー開催のご案内でございます。８月１日（火）

14 時から KKR ホテル金沢において、セミナーが開催されるということでご

案内があります。松野委員におかれましては、セミナーに先立ち第１回石

川県教委役員会の開催のご案内があります。11時半から昼食を食べ、12時

半から約１時間をかけて役員会を開催するということで、事前に会場へ向

かう形になることと思います。各委員さんにおかれましては 13時半に受付

ですので、市役所を 12 時 45 分出発にしたいと考えております。松野委員

におかれましては 11時半にお越し下さいということですが、いかがいたし

ますか。 

松野 委員  直接行きます。 

塩田 課長  もしよろしければ車でお送りいたしますが。 

松野 委員  それでは帰りはお願いします。 

塩田 課長  分かりました。 

堂坂教育長  ご都合の悪い方おいでますか。ありましたら事務局にご連絡をお願いしま
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す。その他ありますか。 

大久保部長  はい。先般、学校訪問の際に給食センターを視察というお話があったかと

思います。次回第８回教育委員会の７月 31 日月曜日は夏休み中ですので、

例えば８月 30日水曜日の第９回教育委員会の時に、視察に合わせて会議を

小学校給食センター２階会議室で行えたらと思います。廊下を出れば調理

している様子も見られる見学コースもありますので、前回決めた時間が 14

時ですが、できましたら 10時からとし、第９回教育委員会を小学校給食セ

ンターで開催したいと思いますがいかがでしょうか。 

堂坂教育長  まず、給食センターの視察見学について、ご都合良ければ行きたいと思い

ますがどうですか。 

≪ 「はい」という声あり。 ≫ 

堂坂教育長  それでは 10時に開催するということでご都合よろしいですか。 

松野 委員  教育委員会会議もということですか。 

大久保部長  はい。給食センターで 10 時から 11 時くらいまで委員会を行い、その後 30

分程視察し、11時半に給食を食べていただきたいと思っています。12時半

からは調理員さんの昼食時間になりますので、それまでに行えればと思っ

ております。調理室の中まで入ることはできませんが、上の見学窓から見

ることになるかと思います。 

塩田 課長  上から見る形か、もしくは、何台かカメラがついていますので、モニター

でカメラを切り替えながら見ることもできます。 

大久保部長  12時半には全て終了という形になるかと思います。よろしいですか。 

堂坂教育長  それでは、10時からということで時間変更どうですか。 

       ≪ 「はい」という声あり。 ≫ 

堂坂教育長  それでは 10時から第９回教育委員会を開き、12時半までに終了予定といた

します。その他にありますか。委員の皆さんから何かご発言ありますか。

ないようであれば、次に９月の教育委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  それでは９月 25日月曜日の 14時から第 10回教育委員会といたします。そ

れでは以上で第７回教育委員会を閉会したいと思います。暑くなって参り

ますが、体調維持に万全を期してください。皆さんご苦労様でした。 

 

 

閉会 （午後３時７分） 

 


